



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL PESO MEXICANO ES UNA DE LAS DIVISAS MÁS FUERTES Y EMPATA CON EL FRANCO SUIZO

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, destacó la fortaleza del peso mexicano con relación al dólar, así como los resultados positivos en la recaudación de ingresos durante el primer mes del año. El presidente **Lopez Obrador** puntualizó que el peso mexicano es una de las divisas más fuertes y empata con el franco suizo ante una apreciación del 7.6 por ciento en lo que va de este sexenio. Al 25 de enero, los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 432 mil 211 millones de pesos, cifra que, en términos reales, se ubica 5.5 por ciento arriba de lo observado en el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Lo más importante de todo es la justa distribución de la riqueza; los técnicos suavizan esto diciendo la justa distribución del ingreso, no. Lo más importante es la justa distribución de la riqueza, es decir, luchar en contra de la desigualdad. **Lopez Obrador** reiteró que su gobierno tiene presupuesto garantizado para atender casos de interés público y de derechos humanos. Todo lo que se necesita para hacer justicia y proteger derechos humanos no tiene límite en el presupuesto. Se está invirtiendo, miles de millones de pesos en justicia y reparar daños. Seguimos con el rescate de mineros, solo esos dos proyectos implican una inversión de 4 mil millones de pesos, los de Pasta de Conchos y ahora Sabinas, Coahuila, y se está trabajando; otros gobiernos no hubiesen hecho eso. Aseguró que si hiciera falta más recursos y de esto que se está obteniendo por decomisos se puedan destinar a este propósito, se hace. No hay ningún problema, porque nada humano no es ajeno y lo más importante de este gobierno es hacer justicia y lo estamos haciendo. El presidente **López Obrador** negó que el llamado Plan B" en materia de reforma electoral ponga en riesgo la elección de este año y el 2024, como lo señalaron los consejeros electorales **Lorenzo Córdova y Ciro Murayama**. Los que ponen en riesgo la elección son ellos. Están usando esto de bandera para hacer politiquería porque no hay ningún problema. Que se vayan a engañar a otra parte, lo que quieren es seguir atacándonos.

DIPUTADO IGNACIO MIER; RICARDO MONREAL SI ASISTIRA A REUNION PLENARIA CON DIPUTADOS

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lazaro, confirmó que **Ricardo Monreal**, líder de la bancada de Morena en el Senado, sí asistirá a la reunión plenaria prevista en San Lázaro para el próximo 30 de enero. Se había dado a conocer la agenda de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados donde destacaba la ausencia de **Ricardo Monreal**, contrastando con la asistencia de **Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López**. **Ignacio Mier** confirmó la asistencia de **Monreal** a la reunión plenaria: Vamos a tratar la ruta de los pendientes legislativos que impulsamos desde la 4T. Desde hace unos días he estado en comunicación con el senador **Ricardo Monreal Avila**. Nos acompañará a la Reunión Plenaria de Diputados de Morena este lunes 30 en Cámara de Diputados. La reuniones plenarias de los diputados y senadores de Morena que tendrá la participación de los cuatro morenistas que ya han levantado la mano para buscar la candidatura presidencial fue calificado como una pasarela de "corcholatas". Los próximos 30 y 31 de enero los morenistas verán desfilar a los cuatro principales aspirantes que buscan suceder al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. En el encuentro se planea perfilar la agenda a impulsar en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia este 1 de febrero, donde el llamado "plan B" en el Senado será la prioridad de la bancada encabezada por **Ricardo Monreal**.



LORENZO CÓRDOVA; CRITICÓ LA APROBACIÓN DEL LLAMADO “PLAN B”, ADVIRTIÓ QUE SERÁN IMPUGNADAS EN LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), **Lorenzo Córdova Vianello**, sostuvo que el “plan B” de reforma electoral implica una constelación de violaciones constitucionales que podría poner en riesgo la organización del proceso federal 2024, ya que altera el método para la instalación de casillas y su integración ciudadana, con el cual se mantiene el riesgo que el conteo de los sufragios genere incertidumbre. Señaló que la modificación de las leyes en materia electoral y de comunicación social implican la transgresión a tres elementos: uno, la intervención del poder en los órganos electorales, vulnerando su autonomía e independencia; dos, la eliminación del Servicio Profesional Electoral Nacional que da garantía a la organización de las elecciones y la estructura permanente del INE que permite día a día conocer a la población y al territorio, porque todo el tiempo está en contacto con el entorno del país y; en tercer lugar, las condiciones de equidad en la contienda. Destacó que la presencia territorial es indispensable porque se requiere que el personal sea de la zona y una elección no se construye de la noche a la mañana, como lo pretende la reforma electoral, por lo que se pone en riesgo que no se instalen casillas y que el personal sea capacitado de manera adecuada como hoy lo hace el INE. Subrayó que actualmente el Servicio Profesional Electoral se compone de 2,571 integrantes que, con la entrada en vigor de la reforma, desaparecería el 85% de esas plazas, quedando sólo 600 de ellas. Asimismo indicó que el cambio en materia de comunicación social confunde libertad de expresión con propaganda política, ya que se permite que los gobernantes se entrometan en las elecciones, retrocediendo 15 años luego de la aprobación de reforma electoral en 2007, que les impuso candados. **Lorenzo Córdova** lamentó que los cambios no se aprueben como fruto del consenso político, ya que hubiera sido pertinente que las reglas de acceso al poder se hayan pactado, que sirvieran para mejorar el actual modelo electoral y que haya partido de un diagnóstico con cifras y datos duros sobre el sistema. Criticó la aprobación del llamado “plan B”, cuya entrada en vigor es inminente y advirtió que serán impugnadas en la Suprema Corte de Justicia de la Nación por el INE, así como por diversos institutos políticos que ya lo han anunciado, con lo cual pueden ocurrir dos cosas: que sean validadas o revocadas por la Corte.

CANCILLER MARCELO EBRARD; SRE Y ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN PRESENTAN MICROSITIO SOBRE EL PABELLÓN DE MÉXICO EN LA EXPO 2020 DUBÁI

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, informó que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en colaboración con la Oficina para la Memoria Histórica de México del Archivo General de la Nación, presentaron el micrositio sobre el Pabellón de México en la Expo 2020 Dubái, en el repositorio digital “Memórica, México, haz Memoria”, con el objetivo de generar una exposición virtual y divulgar la importancia de la participación de México en la Exposición Universal. La Exposición Universal se llevó a cabo en Emiratos Árabes Unidos, del 1 de octubre de 2021 al 31 de marzo de 2022, donde se dieron cita 192 países para mostrar su arte, cultura y capacidad comercial a millones de visitantes, convirtiéndose en el epicentro para reavivar las conexiones humanas. Destacó que con la publicación de esta memoria histórica se podrá ver lo que México quiso proyectar durante la Expo 2020 Dubái, un país que tiene confianza en sí mismo, que tiene un gran valor cultural y tecnológico, y que tiene aspiraciones a una presencia mundial en expansión. México ha recobrado una confianza renovada en sí mismo y sus posibilidades y es lo que estamos mostrando al mundo. El embajador de los Emiratos Árabes Unidos en México, **Ahmed Almenhali**, reconoció la labor de México durante la Expo 2020 Dubái para difundir la riqueza cultural del país al mundo; asimismo, agregó que la importante relación bilateral entre ambos países se vio fortalecida con esta participación. Cabe destacar que el Pabellón de México en la Expo 2020 Dubái obtuvo el primer lugar en la categoría “Diseño Interior”, reconocimiento otorgado por el Buró Internacional de Exposiciones Universales.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNE CON AUTORIDADES Y EMPRESARIOS DE DURANGO

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, recibió a autoridades y empresarios del estado de Durango, quienes le presentaron un proyecto de inversión para la construcción de una fábrica de fertilizante nitrogenado (urea) que se llevará a cabo en el municipio de Lerdo de esa entidad. Los asistentes expusieron al titular de la dependencia la importancia de contar con esta inversión que generará más de 2 mil 800 empleos en la edificación del inmueble, así como beneficios para las empresas locales en servicios de construcción. Permitirá contar con puestos de trabajo altamente cualificados y remunerados, posicionarse en el mercado agrícola y ofrecer mantenimiento constante a la infraestructura ferroviaria y vial. El secretario de Gobernación destacó que la inversión en fertilizantes en el país contribuirá a consolidar la autosuficiencia alimentaria, sobre todo, si se brinda apoyo a pequeños productores y campesinos. Los asistentes se congratularon de este encuentro y afirmaron que se trató de una reunión muy productiva entre los tres órdenes de gobierno y la iniciativa privada. Estuvieron presentes, el jefe de Gabinete, **Fernando Rosas Palafox**; el subsecretario de Desarrollo Económico, **Arturo Ortiz Galán**; y el director de Comercio Exterior,



Yoseff Espino Andrade; así como el alcalde de Lerdo, **Homero Martínez Cabrera**. Por parte de la empresa de fertilizantes, el miembro de la Junta Directiva, **Jeroen Visser**; el gerente de Nuevos Proyectos, **Thomas Berkvens**; y el asesor jurídico, **Raúl Galindo**; los empresarios **Fernando Padilla Farfán**, **Guillermo Murra Marroquín** y **Alfredo Herrera Deras**.

CLAUDIA SHEINBAUM: SI ES NECESARIO HABRÁ MAYOR AUSTERIDAD PARA INVERTIR MÁS EN EL METRO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, en el marco de los incidentes que han tenido lugar en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, afirmó que aumentará la austeridad de la capital para designar más presupuesto al transporte, si es necesario. Si hay carencias en algunos lugares pues evidentemente mejora la distribución de los recursos en el Metro, y ya lo hemos dicho si es necesario más recursos pues vamos a hacer una austeridad mayor en la Ciudad para que el Metro los tenga. **Claudia Sheinbaum** aprovechó para volver a negar que se haya disminuído la inversión en el Metro y señaló que los proyectos en los que actualmente su gobierno está invirtiendo, tal como la Línea 1 y Metro Energía, así como nuevos proyectos en puerta como la remodelación de las escaleras de la Línea 7, en donde se presentó el último hecho. Afirmó que si hay corrupción en el STC, la Contraloría General debe atenderlo. Recalcó que la Fiscalía tanto en el caso de **María Ángela** desaparecida en la CDMX y encontrada en el Estado de México, como de los incidentes en el Metro, está haciendo su trabajo correctamente. En el caso del Metro ya lo habíamos determinado previamente, para poder generar mejores condiciones para la compra, muchas veces la compra se hace mucho más tarde, no necesariamente que haya un problema de corrupción, pero si lo hay que la Controlaría lo determine o si se encuentra tiene que ser sancionado, pero muchas veces se debe a inercia en la administración que se debe de romper.

DELFINA GÓMEZ; EXISTEN LAS BASES PARA TERMINAR CON LA CORRUPCIÓN EN EDOMEX

La precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, la maestra **Delfina Gómez**, afirmó que el movimiento está imparable y con la oportunidad más importante de acabar con la corrupción y las malas prácticas. Al evento asistieron 3 mil militantes y simpatizantes de los tres partidos, ahí **Delfina Gómez** afirmó que con el apoyo de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), se fortalece el movimiento: Con ellos coincidimos en el compromiso moral de decir ya basta a tanta corrupción y abuso. Hoy tenemos la gran oportunidad del cambio. **Delfina Gómez** indicó que existe un contexto ideal para visibilizar los problemas de la población. Estamos en un ambiente propicio porque todos tenemos esta gran oportunidad de acabar con los problemas, y no la podemos desaprovechar. Reconozco el compromiso que han hecho nuestros liderazgos de MORENA, del Partido Verde y del Trabajo por sumar esfuerzos por ese cambio verdadero. Por su parte la maestra **Martha Guerrero**, dirigente estatal de MORENA, dijo que el movimiento está más firme y caliente que nunca en Los Reyes, caminando y tocando puertas de la militancia y simpatizantes porque necesitamos recuperar dignidad y justicia para nuestras calles, y eso es posible con una mujer libre, sencilla, pero sobre todo con sensibilidad de escuchar a los morenistas. Con su tradicional chaleco guinda y acompañada por **José Couttolenc**, dirigente del Partido Verde en el Estado de México, la maestra **Delfina Gómez**, expresó su agradecimiento a la militancia.

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; CONVOCA A LA PLENARIA DE MORENA

La diputada federal **Yadira Marcos**, junto con los diputados de Sinaloa, **Olegaria Carrasco**, **Nabetse Arellano**, **Fernando García**, está convocando para dar a conocer la realización de la Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, la cual se realizara en la Camara de Diputados, el lunes 30 de enero, donde participaran **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adan Augusto Lopez Hernandez** y **Ricardo Monreal**. El martes 31 de enero van al Estado de Mexico, con **Delfina Gómez** precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México. Los temas: Agenda Legislativa.

MARKO CORTÉS; PONER LOS CIMIENTOS EN TAMAULIPAS PARA EL 2024 CON PRÓXIMA ELECCIÓN

El presidente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, pidió a los tamaulipecos salir a votar por **Imelda Sanmiguel**, candidata a Senadora, para generar el equilibrio que requiere el estado, cuidar al país y poner los cimientos para la elección que se tendrá en 2024, donde se elegirán presidentes municipales y diputados locales. Con esto, mandaremos un mensaje de que a Tamaulipas se les respeta, pero particularmente a sus ciudadanos. **Imelda** ha mostrado ser una mujer valiente, echada para adelante, que puede representarlos muy bien en el Senado de la



República. Pero también quiero destacar la presencia de **Gina**, compañera de fórmula que está haciendo un buen equipo. **Marko Cortés** planteó que el reto principal de esta elección es lograr la participación. Expuso que es en el Senado y en la Cámara de Diputados donde se defiende la patria, donde dijimos el INE no se toca, donde se le da voz a quienes no son escuchados y donde se tiene que defender lo que merece Tamaulipas. Asimismo aseguró que **Imelda** va a defender los intereses de todas y todos, y hará que su voz se escuche, porque el poder absoluto sin contrapesos y equilibrios corrompe absolutamente. Amigos defiendan su presente, defiendan su futuro. Señoras, señores, defiendan a sus hijos, a ustedes mismos, México requiere contrapesos y equilibrios y hoy la coalición Va por México se ha comprometido en el 2024 cambiar el rumbo de México, lo vamos a hacer y este es un primer paso.

JESÚS ZAMBRANO; PRD ALISTA SU PLENARIA PARA EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES

Las bancadas perredistas de la Cámara Alta y Baja, en el marco de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRD, alistan los últimos detalles para dar inicio al segundo año de sesiones del segundo año legislativo de la LXV Legislatura, donde se impulsarán siete temas de interés. Durante el programa, se contempla que el sábado 28 de enero se den cita, en Ixtapan de la Sal, Estado de México, los coordinadores parlamentarios del Congreso de la Unión, **Miguel Ángel Mancera** y **Luis Espinosa Cházaro**; acompañados de la Dirección Nacional Ejecutiva a cargo de **Jesús Zambrano Grijalva**, además de la precandidata a gobernadora del Estado de México, **Alejandra del Moral**, el diputado local **Omar Ortega Álvarez**; así como diversos liderazgos del partido, senadores y diputadas y diputados que integran las bancadas, respectivamente. Las propuestas de trabajo en el Senado de la República, las líneas de atención se enfocarán en Justicia, Derechos Humanos, Trabajo, Salud, Género, Economía y Medio Ambiente. Quién abrirá las mesas de diálogo será **Manlio Fabio Beltrones**, que abordará puntos como relevantes sobre la conformación de un Gobierno de Coalición. En temas de Seguridad Pública **Francisco Rivas Rodríguez**, Director General del Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad A.C., expondrá la importancia de proteger y fomentar la participación de la ciudadanía en la toma de decisiones, la deliberación pública y una mejor organización de las instituciones, con ello, se haría valer el imperio de la ley a través de la seguridad de las personas y el establecimiento de un sistema de justicia sólido.

MIGUEL ÁLVAREZ; “PLAN B” ELECTORAL DAÑA LA FORTALEZA DEL MODELO DE COMUNICACIÓN POLÍTICA EN MÉXICO

El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE), **Miguel Álvarez Alcázar**, advirtió el daño al Modelo de Comunicación Política mexicano que provoca en la reforma electoral recién aprobada, llamada “Plan B”. Respecto al informe realizado por el INE sobre las posibles afectaciones que causaría la entrada en vigor de la reforma electoral, el representante del tricolor manifestó su preocupación por los cambios en los conceptos de propaganda gubernamental, pues permitirían que el gobierno de Morena influya en las elecciones desde el poder. Recordó que el Comité de Radio y Televisión surgió con el objetivo específico de luchar contra fuerzas fácticas que vulneraran la equidad en la contienda desde el poder. Sobre la presunta eliminación de algunas comisiones que conforman el Instituto, el representante priista subrayó que la tarea que realiza el Comité de Radio y Televisión es muy diferente a la que la narrativa oficialista ha dado, por lo que su desaparición no tiene sustento. Las funciones que realiza el Comité son específicas, de alta especialización y grado técnico, que no son parte de un capricho sino del Modelo de Comunicación Política de nuestro país. El representante del tricolor externó su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuará y resolverá conforme a derecho los recursos presentados contra la reforma, y así evitar una regresión democrática que genere lagunas en materia de comunicación. Cabe mencionar que las y los legisladores de oposición en el Congreso continúan presentando recursos contra la reforma electoral, al considerar que la misma altera el principio de neutralidad en las contiendas electorales, vulnera la legalidad y atenta contra la Constitución.

DIEGO VALADÉS; IMPARTIRA CONFERENCIA SOBRE DERECHOS HUMANOS EN CULIACAN SINALOA

El colegio de Sinaloa extiende la invitación a la conferencia que impartirá el **Dr. Diego Valades**, sobre el tema “Política y Derechos Humanos, el día de hoy viernes 27 de enero, en el vestíbulo del colegio de Sinaloa. **Diego Valades**, ha sido Exprocurador de la República, Investigador de la UNAM y es un reconocido jurista; ha sido director del Instituto de Investigaciones Jurídicas.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

27/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

DR LUIS ARMANDO GONZALEZ PLACENCIA; CONSEJO NACIONAL DE LA ANUIES

El Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades, a través de las Instituciones de Educación Superior, ANUIES, hace un respetuoso llamado al H. Congreso del Estado Libre y Soberano de Sinaloa para que tenga en cuenta que, con fundamento en la fracción VII del artículo 3 constitucional, así como en la Ley General de Educación Superior, el tercer párrafo del artículo 2 de este último ordenamiento establece que: Ningún acto legislativo podrá contravenir lo establecido en la fracción VII del artículo 3 constitucional. Cualquier iniciativa o reforma a las leyes orgánicas referidas en este artículo deberá contar con los resultados de una consulta previa, libre e informada a su comunidad universitaria, a los órganos de gobierno competentes de la universidad o institución de educación superior a la que la ley otorgue autonomía y deberá contar con una respuesta explícita de su máximo órgano de gobierno colegiado. Con la más estricta consideración a su soberanía, el Consejo Nacional de la ANUIES exhorta a las y los diputados integrantes del poder legislativo del Estado de Sinaloa a honrar, como lo dispone la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, su obligación de respeto irrestricto a la autonomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa y de la Universidad Autónoma de Occidente, y a abstenerse, por tanto, de iniciar cualquier proceso de modificación a sus leyes orgánicas, más allá de lo mandatado por las normas citadas. "Al servicio y fortalecimiento de la educación superior".

EEUU; SANCIONA AL VICEPRESIDENTE HUGO VELÁZQUEZ Y AL EXPRESIDENTE HORACIO CARTES DE PARAGUAY

Estados Unidos sancionó al vicepresidente de Paraguay, **Hugo Velázquez**, y al exmandatario del país **Horacio Cartes**, quienes ya habían sido señalados por corrupción por Washington en los últimos meses. El Departamento de Estado de EE.UU. dijo que tomó la decisión de sancionarlos por su implicación en una corrupción sistemática que ha socavado las instituciones democráticas en Paraguay. Bajo esas sanciones, quedan congelados los activos financieros que los dos individuos pudieran tener en EE.UU. y además que se dirigen contra cuatro empresas controladas por **Cartes**: Tabacos USA Inc., Bebidas USA Inc., Dominicana Acquisition S.A., y Frigorífico Chajha S.A.E. Así lo dio a conocer el Departamento de Estado, quien a su vez describió a **Cartes** como uno de los individuos más ricos de Paraguay y aseguró que, durante su Gobierno y en los años posteriores, incurrió en un patrón coordinado de corrupción, incluyendo sobornos a funcionarios y legisladores. Durante más de una década, **Cartes** aprovechó su riqueza adquirida ilegítimamente y su influencia para expandir su poder político y económico en las instituciones paraguayas. **Cartes** es el líder del oficialista Partido Colorado tras derrotar el año pasado en un proceso interno al actual gobernante, **Mario Abdo Benítez**, en el poder desde 2018. En lo que respecta a **Velázquez**, el Departamento de Estado afirmó que está involucrado extensamente en prácticas corruptas, incluyendo tráfico de influencias y sobornos. EE.UU. fue incluso más lejos y aseguró que, en su cargo de vicepresidente, **Velázquez** ha trabajado para interferir en procedimientos judiciales con el objetivo de protegerse a sí mismo y a otros socios criminales de cualquier investigación y ha amenazado a aquellos que podrían exponer su actividades criminales. El año pasado, el Gobierno estadounidense incluyó en su lista negra de corruptos a **Cartes y Velázquez**, de manera que tanto ellos como sus familiares cercanos tenían restringida la entrada a Estados Unidos. Según el Departamento de Estado, las sanciones de hoy muestran el compromiso de Estados Unidos para combatir la corrupción sistemática en Paraguay, reforzar sus instituciones democráticas y hacer que aquellos que han cometido crímenes rindan cuentas ante la justicia.

www.hectormunoz.com.mx/

Twitter @hector munoz

Instagram jhectormunoz

Facebook Héctor Muñoz